

# HERALDO DE ALICANTE

Diario independiente de la tarde

Director Antonio Morata

Rico

Administrador: Juan Carrasco García

Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.959

Redacción y Administración:  
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción  
pago adelantado

## CERVECERIA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez  
Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas á la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Lo que cambiará con la guerra

Más señales

No creo que nadie pueda decir con fundamento lo que pasará después de la guerra, qué nuevas corrientes se abrirán camino en la vida social.

Comprendo que es humano, noblemente humano, el esforzarse en aclarar este misterio. Hasta resultaría indigno de la grandeza del momento histórico quien alguna vez no lo hubiere intentado.

Pero, en fin, por hoy «dejemos que el porvenir duerma en el seno de los dioses».

Lo que ya no me parece tan imposible es anunciar, no lo que vendrá, sino lo que se irá con la guerra. No sabemos qué realidades nuevas podrán surgir mañana. Pero vemos claramente las cosas que ya hoy se tambalean, que no se sostienen, que habrán de ser fatalmente arrastradas por este inmenso torbellino.

El presente régimen económico es una de ellas. Ya lo mostramos en nuestro artículo anterior. Tendrá que cambiar, ya va cambiando en todos los países beligerantes. Estaba en crisis y no resiste la violencia de este choque.

«Hasta dónde llegará la transformación? En qué sentido se hará?

Ya hiciimos ver el otro día que los economistas ingleses, franceses y alemanes coinciden en apreciar que, ante las enormes dificultades de esta guerra, propenden los pueblos á organizarse en un tipo de socialismo de Estado.

Nuestro régimen de individualismo económico y libre competencia no ha sido suficiente para resolver los problemas planteados por esta tremenda crisis.

Escrito aquel artículo, me entero de otras noticias que constituyen nuevas señales de los tiempos. No dejemos de observarlas.

«Le Temps» viene alarmado. Este órgano sesudo del «moderantismo» francés, periódico á veces liberal en lo político, siempre profundamente conservador en lo social, no transige con lo que está sucediendo.

Sus últimos números salen llenos de discretas advertencias. En el medio todo lo que le es propio, no cesa de dar la voz de alarma.

«A dónde vamos á parar? Se están pidiendo y, en parte, adoptando medidas que son una rectificación completa de nuestros principios económicos».

Con el pretexto de que la situación lo exige, se quiere hacer pasar innovaciones peligrosas. Nos llevan al socialismo. Cuidado. Sólo un régimen de iniciativa individual es propio del genio francés. No perdamos la cabeza. Las circunstancias son difíciles, es verdad. Pero dejamos flotar demasiado en nuestro pensamiento el recuerdo de la revolución.

¡Ah! Esa alta burguesía, hija de la Revolución, no quiere que se le hable,

MIÉRCOLES 4 AGOSTO 1915

Redacción y Administración:  
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción  
pago adelantado

entenderse después y crear armoníicamente un nuevo orden de vida colectiva, más justo, más humano.

Luis de ZULULTA

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.<sup>o</sup>

## Sobre un conflicto

Un periódico de la localidad, el más importante de todos, según el mismo se dice, publica ayer un artículo en el que denuncia que las calles de Alicante no se riegan, porque la mayor parte de ellas carecen de bocas de riego, y solo se cuenta con cinco carros para verificar el servicio.

Propone además la adquisición de material, sin pensar que esto no remedia nada, pues la causa determinante de la deficiencia no consiste en la falta de material, sino en la carencia casi total del principal elemento, del agua.

Y vamos a demostrarlo. En el contrato de abastecimiento se establece de modo terminante que la empresa tiene obligación de colocar bocas de riego en toda la red, á la distancia conveniente para que las aguas se crucen unas á otras.

Porque no obliga á la empresa á que cumpla con su deber colocando esas bocas de riego que tan necesarias son, tanto para el riego de las calles, como para el probable caso de algún incendio?

Pues por qué la empresa cuenta con desinteresados y buenos amigos en el Ayuntamiento, porque á esa empresa no le conviene que se sepa la verdad, y por eso acude á subterfugios y á informaciones atmafiadas que desvirtúan la realidad de los hechos.

Si el funcionario municipal á que alude el periódico de referencia, quisiera ser sincero, diría al colega, porque le consta, que con las bocas de riego necesarias y con los cinco carros de que dispone el Ayuntamiento, hay lo suficiente para regar las calles de Alicante tres veces al día.

Lo que hay en realidad es que para extraer el agua de las bocas de riego torres (de ese castillo feudal), se dijeron necesarios aparatos especiales que solo la empresa posee y que se niega á facilitar al Ayuntamiento, para evitar que éste consuma agua que le hace falta á ella para venderla á los particulares á seis reales el metro.

Cuando los socialistas emprendían sus campañas contra el abuso del alcohol, se les contestaba que no se podía de golpe suprimir su venta al público, ni cerrar las tabernas. Había fábricas montadas, intereses creados, los parlamentarios no ignoraban la relación íntima que existe á veces entre la copa y el voto.

Pero estalla la guerra, las naciones no pueden desperdiciar las energías humanas, se dictan disposiciones radicales y el alcoholismo desaparece hasta de Rusia.

¿Qué se nos responderá mañana cuando reclamemos que continúen en vigor estas disposiciones?

Esto, sin contar el espíritu fraternal, de solidaridad estrecha, que se está formando entre todos los individuos y grupos de una misma nación. Quién sabe si ese espíritu evitará las revoluciones sociales que muchos preveen en Europa para después de la guerra!

De algo relacionado con esos aparatos especiales tendremos también que hacer una importante denuncia que se remedia el mal que lamentamos.

Refiriéndose á su funcionamiento y al cobro

indebidamente por parte de la empresa de alquileres y desperfectos, pero esta tarea la dejamos para otro día, pues merece ser tratada con alguna extensión.

Terminamos hoy repitiendo al señor alcalde que si continúa tolerando deficiencias en el servicio de riego es sencillamente porque le conviene tolerarlas, pues con obligar á la Sociedad de aguas á cumplir con su deber, está resuelto el problema.

Todavía no han cobrado un céntimo los dos obreros víctimas del ferrocarril de la Ma-

## Alicante en fiestas

Al sólo anuncio de celebrar sus fiestas la reina de la región levantina, nuestra querida Alicante, el botijo ha vomitado 780 personas de ambos sexos avisadas de deleitarse y refrescarse en nuestro mar azul.

Lo sugestivo del programa (sin 500 pesetas de premio) es digno de mencionarse con los detalles más salientes.

Ayer á las seis de la tarde (y que perdone el Sr. Dat.) las bandas de música Municipal y de Beneficencia encargadas del primer número del citado programa, lanzaron al aire varios pasodobles como pasacalles anunciantes de heraldos festivales.

Luego, cuando nadie se acordaba

que estábamos en el período de la alegría prehistórica, vivió nuestra casa de las dos torres (ábrigo de ampones, desahogados, políticos ful de chaleco mu-

griente por tanto maniobrar con los bolsos los), expléndidamente iluminada. «La estética la vimos por todas partes.»

Un antiestético tablado, 2.000 si las á su alrededor ocupadas por selecto público, nuestra Banda Municipal ejecutando varias piezas musicales que no pudimos apreciar, la rondalla «Rafael, no la oyó ni Dios. Cremades, nuestro paisano y tenor por añadidura, también dejó oír su voz, pero á consecuencia del barullo y charla de los espectadores, fuimos pocos los que pudimos darse cuenta de su timbre glutinal.

Como final, desde la altura de las dos torres (de ese castillo feudal), se dijeron necesarios aparatos especiales que sueltan á varias docenas de cohete y se quemaron varias palmeritas muy vistas que hicieron las delicias de la numerosa concurrencia.

Un año más.

Para esta noche:

Luminación, verbena y traca en la Explanada.

TIRABEQUE

## Academia de Música

de Manuel Ríos

Castaños, 85, entresuelo

Preparación para las carreras de solfeo, violin, armonía y piano.

Se dan clases á domicilio.

## Los exploradores

El domingo último realizaron nuestros exploradores su anunciada excursión al punto denominado «La Albufereta», la cual fué muy aprovechada, como podrá apreciarse por el programa que desarrollaron.

Salieron de la capital á las seis y media en punto, llevando su clásico carro que, como siempre, fué llevado á brazo por los entusiastas muchachos; á las que hoy parten s. pan en la misma

levantar su campamento con las formalidades de costumbre; á las nueve y media se almorzaba; á las diez todos se dedicaban á la práctica de hacer nudos con cuerdas y algunos otros propios de explorador.

Un grupo, al cuidado del subinspector Sr. Limiñana, se dedicaba á la confección de la paella, que fué repartida á la una.

Desde las dos á las cuatro, siesta, cinco minutos, formación para recibir al jefe de tropa y al Sr. Villanueva, vocal del Consejo provincial.

A los cuatro y cuarenta y cinco, baño en la playa, bajo la más estrecha vigilancia de los subinspectores Amós, Táboada y Limiñana, que duró quince minutos.

A las seis conferencia ocasional por D. Enseño Villanueva, director de la escuela graduada de la calle de Ramales, que versó sobre los temas siguientes: «Por qué el agua del mar es salada? ¿Qué son los exploradores? ¿Qué es el caballero en la mesa?»

Para desarrollar el primer tema se apoya en las teorías de Plutón y de Neptuno, extendiéndose en grandes

consideraciones para deducir que el agua del mar es salada, porque al pasar por la superficie de la tierra arrastra hacia él todas las sales de que ésta se compone. Todos los mates —dice— no son iguales de salados; lo son más aquellos que reciben más ríos, los que son más fríos y los menos abiertos. El mar Carpio es más salado que el gran Océano. El agua salada pesa más que la dulce.

Los exploradores —continúa diciendo— los fundó Inglaterra para poder luchar en sus vastos territorios coloniales; Bélgica los aplicó para el Congo africano; Egipto con gran elocuencia la cultura física de Inglaterra. En España se han introducido como la moda de los pantalones arrimados, nosotros no debemos copiar nada de ninguna nación, sino aplicar los ejemplos que nos brinda nuestra historia, pues ninguna otra nación nos aventaja en el tipo de verdadero explorador; lo que vosotros debéis hacer es aprender á conocer la Patria, estudiando su geografía, su topografía, vías de comunicación, etc., etc. Y esto sólo se consigue con la fe, con el estudio, con la perseverancia. Termina esta interesante oración cantando un himno á la cultura física de la antigua Grecia, llegando á divinizar la virtud y la belleza en la escultura «Milo» y en el Apolo de Beredere. Alpinator, con su elocuente palabra, el cuadro gráfico de Grecia, hace reír á los muchachos de lo lindo, porque distan mucho aquellas costumbres primitivas de las actuales.

Al hablar del «Caballero en la mesa», hace una verdadera apología de lo que representa el verdadero caballero, asegurando que esta frase no encaja más que en personas muy excepcionales; pero en la mesa ya es diferente; ni todos pueden ser caballeros, ni todos saben serlo. Elogia á los ingleses como tipos perfectos de caballeros en la mesa; pero no todos los ingleses son caballeros, porque, como en todas partes, hay de todo. Recuerda nuestro siglo de oro y dice que en aquella fecha fué cuando en España se cultivó más esta etiqueta y cuando la escribieron los mejores libros de arte culinario, manifestando que en la «Casa del Greco» existe un gran ejemplar escrito por el célebre «Marqués de Villena».

El Sr. Villanueva fué vitoreado por

los exploradores y muy felicitado por su jefe.

Esta notable conferencia fué escuchada por muchos paisanos, entre los que había varios obreros del campo, que la oían deleitados, al ver un grupo de niños sentados entre juncos y cañaverales rodeando al orador, ávidos de conocer todo cuanto interesara pue- da á su mayor cultura.

A las 19 se empezó á levantar el campamento, terminando á las 19 y 30, can- tándose el himno y regresando por la carretera de la Marina hasta el paseo de Gomis, donde los esperaba el grupo amarillo con sus instrumentos de música, siguiendo por la Explanada al domicilio social, siendo las 20.45.

Ha sido, pues, una excursión bien aprovechada; y conste que no decimos todo lo que se hizo, porque resultaría interminable esta insignificante cróni- ca; pero no queremos dejarnos en el tintero la asidua labor del señor Amós, Taboada, Limiñana y la del subinstructor de Albacete señor Blanc.

## RÁPIDA

**La magna corrida del día 6**  
Doña Celsa Fonfrede, Manuel García (El Espartero). ¡Qué recuerdos!

Tengo á la vista el programa anun- ciador del gran acontecimiento taurino que en esa hermosa plaza tendrá lugar el próximo viernes día 6 de Agosto.

Al llegar mi vista donde dice: «Seis hermosos y escogidos toros de la muy afamada ganadería de doña Cel- sa Fonfrede». El nombre de esta ilustre dama, trae á mi imaginación un recuerdo doloroso, que evoca una página sangrienta y la pérdida de un ser querido.

Doña Celsa Fonfrede... Hace poco más de veintiún años, escuchaba yo pronunciar ese respetable nombre por los labios de un amigo del alma, de esos que muy difícilmente encontramos en el corto transcurso de la misera vida; y al pronunciarlo, lo hacia con el entusiasmo, con el deleite propio del enamorado convencido, que ha encontrado su tesoro de amor, su media naranja, á la que por momentos ansia unirse para siempre...

Pobre amigo mío! Pobre Manuel García Cuesta (El Espartero)! ¿Quién habría de decirte que tan pocas horas de vida te quedaban cuando pronunciabas el nombre adorado?

El traidor miureño «Perdón» vino á matar muchas santas ilusiones y algunos nobles proyectos, al seguir en flor un alma grande y noble con la candidez inocente del niño y un corazón de león ante los toros, cuyo hueco aún está sin llenar.

[Pobre Maoliyol, Pobre amigo mío! Descansa en paz.]

ANTONIO NAVARRO (Cuarteto)

Murcia 2.8.915.

## Las mamás nerviosas

Cuando un niño se manifiesta nervioso casi se puede asegurar que el mal reside en la nerviosidad de la madre y no en el mal estado nervioso del mismo niño. Por regla general es la mama quien necesita cuidados: no el niño, pues la nerviosidad de éste desaparece al mismo tiempo que la de la madre.

No pocas mujeres se dan cuenta de que su sistema nervioso necesita cuidados. No habeis advertido fatiga por la mañana al despertaros, precisamente cuando contabais con el descanso que debía proporcionaros el sueño de la noche? No os sentís irritable, afectada más de lo debido por cosas que no valen la pena? No tenéis jaqueca con frecuencia? Si tal es vuestro estado preveniros contra él desde hoy mismo. Evitad las contrariedades, tened gran voluntad para no irritarlos por pequeñeces y enriqueced vuestra sangre al mismo tiempo que tonificáis vuestro sistema nervioso tomando las Píldoras Pink. No tardareis en daros cuenta de que os halais mejor y de que durmiendo con sosiego os encontrais calmada y descansada. Las Píldoras Pink os darán apetito, tendrás mejores digestiones y se os quitarán las jaquecas.

Lo importante es tomar las Píldoras Pink desde hoy, porque cuanto más especeis, más difícil de curar s'rá el mal. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pescetas las 6 cajas.

## CAÑAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal.

## La feria de Orihuela

Orihuela, la ciudad alicantina por excelencia que allá en uno de los límites de nuestra provincia se yergue sultana á orillas del Tháder entre naranjales, sobre pintoresco blando lecho de exuberante vegetación, prepara sus galas de fiesta para celebrar estos días de

Agosto su feria tradicional: ya en la plaza nueva—plaza vieja diríamos nosotros—han sido armadas las casetas que los «feriantes» han de ocupar... para regocijo de los harrapiezos.

El dia 15, festividad de Nuestra Señora de la Asunción, es la inauguración de la feria: habrá dos corridas de toros en esa misma fecha... ¡dos corridas!

Nuestro amigo Marcelino Galiano, alma de la empresa taurina, es así: hace las cosas con rumbo ó no las hace y, sobradamente demostrado lo tiene en estos últimos años en que anda enfascado por pura afición en tales menestras.

Y si no, véase la muestra por la mañana a las once comenzará la primera corrida: dos toros por «Olmedito» y su gente.

Los espectadores que hayan concurredido á esta fiesta, podrán asistir también á la corrida que se celebrará por la tarde y en la que «Cantaritos», «Corchaito II» y el gran estoqueador Gregorio Garrido, despacharán seis soberbios ejemplares de la torada de Flores. No se hace otra cosa por circunstancias especiales en que se halla la plaza con respecto á los ganaderos asociados, segúnen tenemos entendido.

En fin,, que hagan manteniase el propósito de suspender los festejos feriales y hubiesen sido suspendidos si Marcelino, con sus compañeros de empresa, no hubiera surgido como siempre haciendo una vez más alarde de su oriolanismo de pura cepa.

Le aquí son muchos los alicantinos que el próximo dia 14 se trasladarán á la ciudad hermana para presenciar en su magnífico circo taurino los próceres de «Cantaritos», «Corchaito II», Gregorio Garrido y O'medito.

Y por anticipado deseamos un éxito tan inmenso como merece á nuestro amigo Marcelino Galiano.

## Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS  
Mayor, 36, principal

## Noticias generales

El ministro de Hacienda ha dictado una real orden dirigida á las Cámaras de Comercio e Industria, dando cuenta de la determinación del Banco de España de realizar operaciones de crédito, de redescuento letras, etc., con el fin de favorecer la exportación y producción, cuya real orden publicará hoy la «Gaceta».

SEÑORAS Y SEÑORES:

El éxito obtenido en reciente conferencia por la lectura del folleto del distinguido literato don Alvaro Alcalá Galiano, ha inducido á los Directores del Instituto francés á abrir su tribuna á la voz española y, como es natural, se inauguran estas nuevas conferencias por el más modesto e incapacitado de los oradores que aquí han de turnar.

Este es el único título que me permite hacer hoy uso de la palabra, y por lo mismo tengo cierto derecho á vuestra más completa benevolencia, que desde luego solicito.

Bien sé yo que mi intervención en esta cam- paña ha de ser criticada. No me ha faltado ya al- gun aviso de que mis opiniones, públicamente expuestas, han de crearme enemistades y qui- zás perjuicios en mis negocios, y hasta es pos-

ible que me vea honrado con algún insulto, en ciertos periódicos exaltados, compartiendo así con el Sr. Alcalá Galiano, y algunos otros espíritus independientes, los impropios de que son víctimas los que tienen el valor de sus opi- niones.

No me han de arredrarme tamañas pequeñeces, cuando creo un deber moral y una obligación patriótica contribuir á la difusión de la verdad.

Y porque creo sincera y honradamente que la conveniencia española está del bando de los países aliados, porque estoy convencido de que mis simpatías por vosotros no menoscaba mi ardiente españolismo, es por lo que tercio en esta apasionada lucha de opiniones y de sentimientos que conmueven á Europa entera.

Yo, cuando estoy en el extranjero y alguna vez (debo confesar que han sido pocas) oigo críticas ó ironías sobre España, protesto siempre con vehemencia y contribuyo con mis pa- labras, hechos y razones, á que se rectifiquen esos prejuicios y esos errores.

Aquí, en España, hago una labor diferente,

## Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo mode- lo de ampliación fotográfica, creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que desean tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bris- tol» de 50 por 65, con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el tra- bajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nues- tra administración, donde tenemos ex- puestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3.95. Es decir, que por 10 cupones y 3.95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detalla que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta am- pliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

## DIEZ CUPONES

como el presente, dan de- recho á una ampliación

## fotográfica

REGALO DE

## Heraldo de Alicante

## Agencia de encargos

de Francisco Gimeno Clares.  
Despachos: Alicante, Isabel II, 22  
(Casa central).—Murcia, Frenería, 33,  
Cartagena, café Casal.—Eliche, San  
Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio  
Ribera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torre-  
vieja, Caballero de Roda, 9.

MADRID, VALENCIA y BARCELONA

paises europeos, salgo á la defensa del pueblo que se acusa injustamente, y porque circulan muchas enemidades sobre vosotros por esos periódicos y casinos, es por lo que me siento incitado á deciros.

Hay muchos españoles, es verdad, que no sienten simpatía por los aliados, pero somos más los españoles que tenemos fe, inquebrantable en vuestra causa, esperanza absoluta en vuestros dolores.

Los germanófilos españoles manifestarse muy extrañados en Francia, é Inglaterra sobre todo, de que haya tanto germanófilo en España, y preciso es reconocer que

## LA CONVENIENCIA

## ESPAÑOLA

en la guerra europea

Don José Eugenio Ribera

Conferencia dada en el Institut français el dia 17

de Marzo de 1915

100 obsequios del Instituto

## Noticias locales

Se halla ausente de Alicante por asuntos profesionales, nuestro querido compañero de redacción y administrador D. Juan Carrasco García.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la señora doña María Cós Mermetta, esposa del señor gobernador don Luis Fernández Ramos.

Felicitamos a los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

En una batida dada á los ambulantes de la plaza de la Cebada de Madrid por empleados del municipio recogieron las pesetas de todos ellos por estar faltas.

¿En Alicante no hace falta esa inspección?

Los asuntos puestos al despacho para la sesión ordinaria que ha de celebrar esta tarde á las seis el Ayuntamiento son:

Extractos de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento en las sesiones del mes de Julio próximo pasado.

Oficio de la inspección provincial de Sanidad.

Aprobación definitiva del padrón de cédulas personales.

Fijación del plazo de cobranza voluntaria.

Informe del letrado consistorial.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hopital (estómago). Vichy-Celestino (rinitis). Vichy-Grande Grille (higado). Son insustituibles.

Durante el pasado mes de Junio han salido de España para la República Argentina 1.069 pasajeros; para el Brasil 170; para Colombia 5; para Costa Rica 1; para Cuba 1.066; para los Estados Unidos de América 289; para México 76; para Panamá 3; para Puerto Rico 39; para Uruguay 80; para Venezuela 15; para Curacao 2; para la República del Ecuador 1 y para Santo Domingo 2.

Total, 2.854.

Procedentes de dichos países entraron 9.132.

Para Filipinas entraron 50 y salieron 19.

Por Real Orden del ministerio de Hacienda, se ha fijado en 0'15 por 100 el recargo que deberá imponerse á las fracciones inferiores á 10 pesetas, ade-

dos por declaración de viajeros ó pagos por derecho de importación que se efectúen en las Aduanas, durante el mes actual y que hayan de percibirse en moneda española de plata, ó billetes d 1 Banco.

Ha cesado en la Escuela Nacional de Denia por haber sido trasladado á Castellón de la Plana, el maestro D. Emilio Abaga.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

Se halla vacante el cargo de alguacil del juzgado de primera instancia de Callosa de Ensariá, dotado con el haber anual de 540 pesetas.

En virtud de concurso de ingreso ha sido nombrada maestra en propiedad de la Escuela Nacional de niñas de Rambla (Almería), la maestra de Elda doña Consuelo Bas Pastor.

Por ferrocarril se han recibido 363 sacos de trigo para los señores Magro procedentes de Andújar, Albacete, Jumilla y Yecla y 400 de harina á la orden, procedente de Valladolid.

Por el ministerio de Fomento, se ha dispuesto que los jefes de los diversos servicios de Obras públicas y directores de las obras de puertos y pantanos informen á la Dirección general si juzgan preciso introducir alguna variante en la relación vigente de los artículos ó productos para cuya adquisición se considera necesaria la concurrencia de la industria extranjera.

Por el gobernador civil le ha sido impuesta una multa de 250 pesetas á don Carmelo Latorre Berná, vecino de Torrevieja, en virtud de expediente instruido por la Alcaldía, por ejercer la veterinaria sin estar autorizado para ello.

En breve contraerá matrimonio la señorita Purificación Lloret Gómez, con el practicante don Francisco García Brotons.

Por real orden se ha dispuesto que cese en el cargo de director sanitario del puerto de Torrevieja, don Clemente Gosálvez Valls.

Telegramas recibidos de Las Palmas

## GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

## Plaza de Toros de Alicante

GRAN SOLEMNIDAD TAURINA

para el Viernes 6 de Agosto de 1915

6 magníficos y escogidos toros de la señora doña Celsa Fontfrede, Viuda de Concha y Sierra, lidiados por los afamados diestros

## Gallito y Belmonte

con sus correspondientes cuadrillas.

ENTRADA GENERAL Sol y Sombra) 5 pesetas.

Media entrada para niños y militares sin graduación, 3 pesetas.

Trenes especiales en todas las líneas ferroviarias.

Por Real Decreto del Ministerio de Hacienda, se dispone que se considere Sindicatos industriales ó mercantiles, las Asociaciones constituidas por industriales ó comerciantes que siendo españoles ó residendo en una misma provincia de España, se establezcan con fines cooperativos de responsabilidad mutua.

Aunque se acudió inmediatamente, el fuego se propagó rápidamente tomando gran incremento.

Acudieron enorme gentío á prestar auxilio, rivalizando en los trabajos de extinción los militares y paisanos.

Las pérdidas han sido grandísimas.

Rodríguez de la Borbolla

Rodríguez de la Borbolla pasará todo el verano en Madrid.

Se propone desarrollar una intensa labor que tiene preparada.

Comenzó por redactar el discurso de apertura de los Tribunales.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación recibió esta mañana la visita del expresidente del Congreso don Miguel Villanueva.

La entrevista no fué muy extensa.

También conferenció con Sánchez Guerra el general Si'vreste.

Este marcha á Alcalá de Henares.

Regresará á Madrid el viernes.

Celebrará una nueva conferencia con el ministro de la Gobernación para tratar de asuntos de Marruecos.

## Grandes tormentas

El gobernador de Soria telegrafía al ministerio de la Gobernación dando cuenta de los enormes daños causados en numerosos pueblos de la provincia á causa de las fuertes tormentas sufridas últimamente.

Dice en el parte oficial remitido que han sido arrasadas las cosechas y que ascienden á mucho las pérdidas ocasionadas.

Díaz Cobeña

Se encuentra gravemente enfermo de pulmonía el ilustre decano del Colegio de Abogados de Madrid, Sr. Díaz Cobeña.

Por la noche se inició la mejoría.

Zulueta

El diputado Zulueta tiene decidido propósito de marchar á Marruecos.

Permanecerá en aquellas tierras unos diez días.

Después dice que conferenciará con el Gobierno á su regreso.

Zulueta se propone tratar del asunto de Marruecos en las Cortes.

La huelga de Reus

Continúa la huelga en el mismo estado.

Las gestiones que está haciendo el gobernador para solucionarla cuanto antes están resultando infructuosas.

De viaje

El ministro de Instrucción pública visitará mañana la Escuela de ingenieros industriales.

A mediados de Agosto marchará á San Sebastián.

Allí permanecerá unos días.

La recaudación

Se han publicado los datos de la recaudación del Tesoro en el pasado mes de Julio.

Hubo una baja de 16 millones de pesetas.

Todavía no han cobrado un céntimo los dos obreros víctimas del ferrocarril de la Ma-

rina.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

ALICANTE

## Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

## Teatros y Cines

## TEATRO DE VERANO

Compañía de zarzuela y opereta. Función para esta noche:

«En Sevilla está el amor»

«Barbarroja»

«La fiesta de San Antón»

«El bueno de Guzmán»

Entrada general, 30 céntimos.

## CINE-PRK

Grandes secciones de cinematógrafo con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.

Desde las siete en adelante con sección permanente.

Preferencia, 0'20.—General, 0'10.

## SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

## CINE MADRILEÑO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

## HORCHATERÍA

de Hijo de Antonio López

Paseo de Américo

En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrarás el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendemos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.

Hijo de Antonio López  
Paseo de Américo.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», curs y perfume. Frasco, 0,50 pesetas

## Imprenta

DE RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

## EN EL ESPAÑOL

## La Catalana

## LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Mada*, un «Diccionario Encyclopédie» ó una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

# Anuncios

EL RIO DE LA PLATA  
Taller de Sombreros  
y Gorras  
de Moda

## EL RIO DE LA PLATA

**Antonio Castillo**

**PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES**

**Alta novedades**

**INMENSO SURTIDO EN ADORNOS PARA SEÑORA**

**Perfumeria. Guantes—Abanicos—Sombrillas—Puntillas—Bordados—Monederos—Cinturones—Corsés y Boas**

**Ampliaciones**  
**Reproducciones**

**Trabajos fotográficos**

**J. Luque Nestal**

**Talleres y oficinas:**

**Moratin, 16**

**GRANDES ALMACENES DE MADERA**

**de Alfonso Gasol y**

**Calle Melchorreño, núm. 29**

**Central: Calle Mayor, 22**

**Sucursal: Alfonso el Sabio, 6**

**Alicante**

**para sombreros**

**en Flores, Plumas y fantasías**

**GRANDEZAS Y NOVEDADES**

**en Sombreros**

**en Flores, Plumas y fantasías**

**para sombreros**